

et des places de semaine. L'élève qui remplit ses devoirs, jouit du témoignage de sa bonne conscience, des progrès qu'il réalise, de la satisfaction de ses parents et de ses maîtres. Ce sont là les meilleurs encouragements au travail et à la bonne conduite; mais, s'il faut encore d'autres mobiles, nos Térésiens en ont d'assez nombreux et d'assez puissants: il y a les notes de semaine, il y a les notes de chaque mois, il y a les récompenses de la fin de l'année, les grands prix et les médailles d'honneur, le prix Turcot pour la philosophie, les prix Léon XIII et Duquet pour l'instruction religieuse, le prix Bourget pour la rhétorique, la médaille Lansdowne pour l'élève qui a le mieux réussi dans toutes les matières de sa classe, les médailles Champagne pour la bonne conduite, les médailles Doucet pour l'esprit d'ordre et d'économie, etc. En faut-il davantage pour déterminer de nobles et généreux efforts?

—18, 19 septembre.—Visite de Sa Grandeur Mgr de Montréal. Ordination à la chapelle: *Tonsure*: MM. E. Coursol, C. O'Hare, A. Martel, J. Blais. *Ordres mineurs*: MM. T. Théoret, L. Boissonneau, A. Péladeau, A. Beausoleil, U. Forget. *Sous-Diaconat*: M. A. Pagé, de Joliette.

—23 septembre.—Ce soir, à 5.30, s'ouvrent les exercices de la retraite, donnés par le Révd P. Strubbe, Rédemptoriste, de la maison de Montréal. La retraite est le passage de Jésus à travers les âmes; pour recueillir les fruits de ce passage, puissent toutes les âmes être pénétrées de foi, d'humilité et de confiance, comme l'étaient celle de l'aveugle de Jéricho qui ne cessait de crier: *Jesu, fili David, miserere mei*.

—24, 25, 26 septembre.—Dans le silence et le recueillement de la retraite, les vérités éternelles pénètrent, saisissent, remuent les âmes: grand et mystérieux travail de la conversion qui renouvelle l'homme intérieur et produit ces sages que l'on appelle les saints.

—27 septembre.—Elle est toujours belle cette matinée du dernier jour de la retraite, mais qu'elle l'était cette année!... avec ce ciel pur, ce chaud et doux soleil, image de cet autre soleil de Jésus-Hostie qui rayonnait dans les cœurs.—À 5½ heures du soir, consécration à la Ste-Vierge, salut du Saint-Sacrement et chant du *Te Deum*, et les élèves terminent leur retraite, bénis par le prédicateur, bénis par le Souverain Pontife, bénis par Notre-Seigneur.

C'est la fin de la retraite, mais non la fin de la dévotion. Jésus reste dans les cœurs où demeure aussi l'écho de la parole vive, émue et saisissante du bon Père Rédemptoriste.

UNE VISITE DE MONSIEUR.

Vendredi, le 18 du courant, Sa Grandeur Mgr de Montréal nous faisait, cette année encore, l'honneur et le plaisir de